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https://www.100test.com/kao_ti2020/468/2021_2022__E4_B8_AD_

E5_85_B1_E5_8D_81_E4_c67_468773.htm 中共十七大报告提出

，支持海峡西岸和其他台商投资相对集中地区经济发展。这

是海峡西岸经济区建设首次被写入中共党代会报告，引起代

表关注。 十七大代表、中共福建省委书记卢展工说：“截至

目前，已有３８个国家部委、中央企业与经济区签订协议和

备忘录 ，从规划布局、项目安排、政策措施等方面进行部署

和安排。”他特别提到，建设部和福建省政府联合开展了《

海峡西岸城市群协调发展规划》战略研究。 卢展工还透露，

在十七大召开前，国家发改委对海峡西区进行了专题调研。

他预期十七大之后，会有更多的具体扶持政策。 海峡西岸经

济区以福建为主体，面对台湾，邻近港澳，北承长江三角洲

，南接珠江三角洲，西连内陆，涵盖周边地区，是一个有独

特优势、辐射集聚、客观存在的经济区域。 ２００４年福建

省提出了这一建设规划，按照预期，通过１０到１５年的努

力，海峡西岸将形成规模产业群、港口群、城市群，成为中

国经济发展的发达区域，成为服务祖国统一大业的前沿平台

。 卢展工认为，海峡西区展示了祖国大陆对台湾的最大的努

力和最大的诚意。 十七大代表、福建省副省长袁启彤说，海

峡西岸经济区不仅会促进周边的浙江、广东等东部地区发展

，从全国布局来看，对中部崛起和西部开发也有直接拉动作

用。 袁启彤说，中国的改革开放需要更多的港口，对江西省

和湖南省来说，最便捷的出口就是海峡西岸。同时，通过正

在建设中的银（银川）福（福州）高速公路，海峡西岸区还



将与中国西部地区紧密地连结起来。 每年都要在福建住３０

０天左右的廖万隆，是最早到大陆投资的台商之一。他对十

七大报告提出的“支持海峡西岸和其他台商投资相对集中地

区经济发展”感到特别兴奋。他说，台商对海峡西岸经济区

很感兴趣，近年来在福建掀起了新一轮投资热潮，上百家台

湾机械、电子、食品等企业，按行业整体迁移海西的情况多

次出现。目前海峡西岸经济区已成为大陆承接台湾产业转移

的最活跃地区。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下

载。详细请访问 www.100test.com 


